

## LA FABRIQUE DE LYON AU XVIII<sup>e</sup> SIÈCLE.

---

J'ai rapporté, de mes chasses aux vieux livres, deux pièces qui m'ont semblé avoir un certain intérêt pour l'histoire de la fabrique d'étoffes de soie de Lyon, et je vais faire part de leur contenu aux amateurs des vieux souvenirs de notre ville. La première de ces pièces est un volume de 220 pages intitulé: *Du commerce et des manufaelures distinctives de la ville de Lyon*, par l'abbé Bertholon, Montpellier, 4787 (1).

La seconde pièce est une brochure de 47 pages : *Observations sur les manufactures d'étoffes d'or, d'argent et de soie de la ville de Lyon*, sans date et sans nom d'auteur (2).

(1) Bertholon, né à Lyon en 1742, mort en 1800, était entré dans la communauté des Lazaristes. U a écrit sur la physique et sur les causes qui ont fait progresser la fabrique de Lyon.

L'éditeur, dans un *avertissement*, dit qu'il « a cru devoir ne présenter « que la partie de re travail qui pouvait être saisie plus facilement par le « grand nombre de lecteurs. Le reste trouvera sa place dans un ouvrage < sur le même sujet, en six volumes, orné d'une quantité considérable de « figures et de plans. » Je ne sais pas si une édition de ces six volumes a paru.

(2) Dans le catalogue de la bibliothèque Coste, cette brochure est ainsi "